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屯門區議會（ 2016 至 2019 年）  
第八次會議報告（摘錄）  

 
會議  

屯門區議會於 2017年 1月 3日舉行了第八次會議。  
 
香港 2030+：跨越 2030 年的規劃遠景與策略  
2.  發展局副局長及規劃署代表出席屯門區議會會議，向議員簡介《香港

2030+：跨越 2030年的規劃遠景與策略》（下稱《香港 2030+》）。多位議員就

屯門區內的發展及《香港 2030+》整體研究兩方面提出意見及查詢，並獲發

展局副局長及規劃署代表回應。  
 
3 .  就屯門區內的發展，議員希望當局在處理未來的發展之前，先跟進屯門

現今的問題，包括解決舊市中心一帶的問題；盡快落實洪水橋新發展區及屯

門西繞道的發展；興建屯荃鐵路或由屯門通往赤鱲角的鐵路；投放更多資源

在屯門醫院，並於區內規劃私家醫院用地；在區內增加就業機會；以及在屯

門興建停車場等。此外，屯門的 40區及 46區有很多具發展潛力的土地，而附

近海域亦可填海造地，故區內實仍有很多土地未被加以利用。  
 
4 .  就《香港 2030+》的整體研究，議員則提出了以下的意見及查詢：（ i）
查詢是次研究有否考慮以郊野公園融合新市鎮的發展或將啟德新發展區對外

連接觀塘的海域填平，以釋放土地資源；（ i i）擔心將來會出現過度發展的情

況；（ i i i）擔心轉廢為能的建議實際上是興建焚化爐，並最終於屯門推行；（ iv）
質疑相關部門輕易放棄難以收回的土地，最終只會為私人發展商創造機會；

（ v）希望發展局積極研究岩洞的發展，並充份利用岩洞提供石材原料；（ vi）
冀局方帶領香港在 2030年後能有一番新景象，例如在環保及科技方面有進一

步的發展，使世界各地對香港有新的觀感；（ vi i）指出九龍的東部或香港的

南部的交通配套發展已見盡頭，反而新界的交通配套仍有很多發展空間；以

及（ vi i i）關注由哪些部門跟進《香港 2030+》內的建議。  
 
5 .  經討論後，區議會建議當局舉辦大型的屯門區座談會，並邀請發展局局

長出席，以聽取屯門居民的訴求。  
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